

COMMUNAUTÉ DE COMMUNES PASQUALE PAOLI

Aghja nova et Niolu se dotent de bornes de tri

Depuis quelques jours, de nouveaux conteneurs fleurissent dans les villages de l'ancienne communauté de communes de l'Aghja nova.

Nouveaux ? Pas tout à fait. Ceux qui avaient pris l'habitude de laisser leurs vieux vêtements dans les bornes de recyclage connaissent bien ces conteneurs. "L'an dernier, nous avons renouvelé notre parc et avons déclassé une centaine de bornes car elles étaient trop humides pour une conservation optimale des textiles. En revanche, elles sont tout à fait indiquées pour recevoir d'autres types de déchets", explique François Tatti, président du Syvadec.

Un état de fait qui bénéficie directement à la communauté de communes Pasquale Paoli, dont certains territoires, et notamment celui de l'ancienne CCVG, sont déjà équipés.

"Le tri des déchets est un sujet qui nous tient à cœur, et pour lequel nous avons adopté des délibérations, soutient Paulu-Santu Parigi, président de la comcom. Les dossiers sont en cours et nous avons choisi d'anticiper ceux qui concernent l'Aghja nova, où nous avions davantage de retard. Et finalement, le territoire est équipé le premier. Le prochain sera le Niolu, a priori d'ici l'été".

35 conteneurs répartis sur le territoire

En tout, la communauté de communes a donc récupéré 35 conteneurs de trois mètres cubes pour les installer dans ses communes. Pratu di Ghjuvella fait partie des premières. "Nous avons fait amé-



Les responsables de la comcom et du Syvadec se sont rendus à Pratu di Ghjuvella pour l'installation des premiers conteneurs de l'Aghja nova.

/ PHOTO JOSE MARTINETTI

nager un endroit pour que ce soit pratique pour les usagers et les personnels qui seront chargés de la collecte", explique le maire, José Simoni, devant les bornes placées dans le hameau de Pratu supranu.

Elles pourront recueillir les emballages et le papier. Deux bacs traditionnels ont également été installés à proximité immédiate pour récolter le verre d'un côté et les ordures ménagères de l'autre. Un système qui semble satisfaisant pour les principaux intéressés car "cela nous permet d'aller plus vite au niveau de l'installation".

Dans le village, pour l'instant, peu de curieux, "mais nous n'avons pas encore com-

munié sur le sujet, reconnaît le maire. Cela dit, je pense que les habitants vont rapidement poser des questions". Et se voir remettre un flyer détaillant quel type de poubelle utiliser en fonction du déchet jeté.

Et même si les tonnages ne sont pas vraiment importants dans des communes qui ont souvent du mal à dépasser la centaine d'habitants à l'année, la démarche semblait essentielle à ses instigateurs. "C'est une priorité environnementale, évidemment, mais elle est aussi financière". Car les communes sont adhérentes au Syvadec et paient donc une cotisation.

Si l'est encore une cin-

quantaine de bornes disponibles auprès du Syvadec, "que les intercommunalités peuvent réclamer", le syndicat et les élus de la communauté de communes Pasquale Paoli ont également engagé la réflexion sur un autre sujet, celui de l'implantation d'une recyclerie pour le territoire, afin de compléter l'offre faite aux particuliers. Elle pourrait être installée à Francardu, "mais rien n'est encore décidé. Nous avons encore un certain nombre de réunions à tenir et de réflexions à mener avant d'avoir un projet réellement abouti pour les encombrants", a précisé François Tatti, rejoint par Paulu-Santu Parigi.

5.0.